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今日滨州

要闻

1122名名市市委委常常委委带带头头帮帮扶扶难难点点村村
每位市委常委将联系指导6个村，彻底解决72个村穷、乱、差的问题

本报7月30日讯 (记者 王晓
霜 ) 30日上午，滨州市市委常委
带头“扶弱解困、联村为民”活动
动员会召开。记者从会议上了解
到，包括滨州市委书记、市人大
常 委 会 主 任 张 光 峰 ，市委 副书
记、市长崔洪刚，市委副书记薛
庆国在内的 1 2名市委常委将带
头对滨州市 7 2个难点村进行帮

扶整治活动，彻底解决穷、乱、差
的问题。

12名市委常委负责72个村的
工作，每位市委常委联系指导6个
村，其中直接帮扶2个村，其他4个
村要由相应县区的党政主要负责
同志认领帮扶。

滨州市委书记、市人大常委会
主任张光峰在动员会上指出，开展

市委常委带头“扶弱解困、联村为
民”活动是对接党的群众路线教育
实践活动的需要、是提升农村基层
组织建设水平的需要、是维护农村
稳定促进社会和谐的需要。这次帮
扶，市委常委将带头直接联系部分
穷、乱、差村，集中改善民生、办实
事，直面矛盾、解难题，以实际行动
为民服务。

张光峰要求，各位常委每月
要至少到村进行一次现场办公，
调度工作进展情况，及时解决实
际问题，促进各项工作落实，每
季度至少召集一次帮扶村和联系
村工作推进会，确保问题解决、
群 众 满 意 。为 做 好 难 点 村 的 工
作，市委还专门从市直部门、乡
镇(街道)机关选派三名得力干部

组成工作组，到这些难点村驻村
帮扶。

张光峰强调，开展对难点村
的帮扶，是一项综合性的整治行
动，既要“输血”，采取措施直接帮
扶困难群众，又要“造血”，切实提
高农民群众致富能力；既要让群
众富裕起来，也要提高集体经济
收入水平。

不同天气下的
跑步方法

滨州市农村环境综合整治工作动员会召开

所所有有村村庄庄33年年内内将将实实现现净净美美
本报7月3 0日讯 (记者

王晓霜 ) 30日上午，滨州市
农村环境综合整治工作动员
会召开。从今年开始，滨州市
将利用三年的时间完成对全
市所 有 村 庄 的 综 合 整 治 任
务，大打一场农村环境综合
整治攻坚战，从根本上改变
农村环境落后面貌。

滨州市委书记、市人大常
委会主任张光峰在会议中指
出，农村环境问题，是事关广大
农民群众生产生活生态的重大
问题，也是一个地方发展质量、
文明程度、管理水平最直观的
体现。滨州市作为传统农业大

市，2011年以来连续开展农村
环境综合整治活动，全市农村
的生产生活生态条件得到明显
改善。但滨州市农村环境建设
方面还存在基础设施建设仍然
滞后、生活污染状况仍然严重、
环境管理工作仍然薄弱的问
题。

张光峰强调，要想实现
“滨州梦”，就要千方百计改
善农村环境。下一步，滨州市
将力争利用3年时间，全市除
城市规划区范围内需拆迁、
规划撤村并点的行政村外，
所有村(居)实现硬化、净化、
美化。

在村庄硬化方面，实施
农村公路“三通”工程，实现
村村通、村内通、街巷通，并
同步设置排水设施。2 0 1 3年
下半年完成 6 0 0个以上村庄
的道路硬化，2016年上半年，
全面完成有建设需求的3632
个村庄的硬化任务。

在村庄净化方面，要全
面清除村庄垃圾死角，逐步
实现“村 (居 )收集、乡镇 (街
道)转运或市(县、区)直运、市
(县、区)处理”的农村垃圾清
运处置模式。2 0 1 3年全市各
乡镇(街道)环卫机构设置率
达到100%，2016年上半年，全

市9 1个乡镇 (街道 )、5 2 5 5个
村(居)的环卫机构设置率，专
职保洁员配备率，环卫基础
设施配备率，垃圾清运率和
垃圾处理率全部达到100%。

在村庄美化方面，要按
照因村制宜、适地适树、乔灌
结合的原则，搞好村 (居 )绿
化。整治“空心村”，利用空闲
地、废弃地等配套建设乡村
公园、健身广场和生态水景
区 等 ，完 善 文 化 大 院 、图书
室、活动室等村级公共文化
服务设施。到2015年，全市所
有 村 庄实现 健 身 设施全 覆
盖。

滨州市食品药品监管局局长刘传佳做客“中国滨州”在线访谈

33年年时时间间实实现现小小餐餐饮饮监监管管全全覆覆盖盖

用3年时间实现
小餐饮监管全覆盖

网友“退休了”：有时到饭店
吃饭，不能判断吃到的是不是真
羊肉，如果怀疑是假羊肉，我该
怎么办？

刘传佳：这位网友，你好！
首先，真假羊肉仅凭肉眼是很
难分辨的，只能对餐饮单位的
羊肉进行监督采样，送至检验
机构进行检验，凭检验报告判
定真假，对检验不合格的我们
会依据《食品安全法》有关规定
进行处罚。随着央视等多家媒
体对阳信县个别不法企业制售
假羊肉现象进行曝光，滨州市
食品药品监督管理局立即采取
措施，在全市范围内全面排查
餐饮单位牛羊肉和添加剂使用
情况，督促其切实履行食品安
全第一责任人的法定责任。要
求餐饮单位严格把好食品购进
关，严禁采购和使用病死畜肉
及其制品。我局还对全市范围
内的火锅店、烧烤店开展了牛
羊肉专项监督抽检，重点对样
品所含的瘦肉精、重金属含量
和新鲜程度等9个项目进行了
检验，对个别检验结果不合格

的已进行了严厉查处。
网友“维C果冻”：我在小吃

街和路边的小摊上吃饭时，发现
好多是没有证的，这个问题到底
应由哪个部门管理？

刘传佳：根据规定，提供餐
饮服务的食品摊贩，由食品药品
监督管理部门负责。我们制定了

《滨州市小餐饮整治工作实施方
案》，对全市的小餐饮行业进行
整治和规范，对存在严重食品安
全隐患的依法取缔。今年市局将
对重点区域小餐饮加大整治力
度，实现学校周边、旅游景区、重
要街道、窗口地带等重点区域的
小餐饮全面整治，确保年底前完
成省政府确定的小餐饮监管覆
盖率50%以上的任务目标，用3年
时间，基本实现小餐饮监管全面
覆盖。

食品药品有问题
可打12331举报

网友“石狮子”：我在外边吃
饭比较多，最担心的是“地沟油”
问题，请问市食品药品监管局怎
样才能杜绝让老百姓吃到地沟
油？

刘传佳：地沟油问题是现在
社会关注的热点、焦点问题。市

食品药品监管局自2011年3月份
接管餐饮食品安全监管职能以
来，在餐饮服务环节认真开展了

“地沟油” 和餐厨废弃油脂监
管专项整治。严格规范食用油的
购进、使用和餐厨废弃物处置行
为。依法从严查处从非法渠道购
进食用油、使用“地沟油”加工食
品以及重复使用餐桌废弃油脂
的行为。我们欢迎社会各界对餐
饮单位购买使用食用油的情况
进行监督。

网友“老张”：我在吃饭时首
先看看饭店有大笑或微笑的标
志才放心吃饭。我想了解一下监
管部门是怎样进行评定的？

刘传佳：我们制定了《滨州
市餐饮服务食品安全监督量化
分级和等级公示工作实施方
案》，从去年下半年开始，市食
品药品监督管理局开始对全市

餐饮单位进行量化分级等级评
定工作。去年第一批对179家大
中院校学生食堂、托幼机构开
展了量化分级等级评定。接着
又开展了第二批工作，从今年
上半年开始集中对小型餐馆、
小吃店、快餐店、饮品店等餐饮
单位进行了量化分级，至此全
市共完成量化分级等级评定餐
饮单位1436家。

同时，由市食安办牵头，14
个部门联合制定了《滨州市食品
安全举报奖励办法(试行)》，其
中规定了餐饮环节被举报的违
法行为经查证属实的，按照违法
案件涉案货值金额的一定比例
奖励举报人。市民遇到餐饮服务
食品安全、药品、医疗器械、保健
食品以及化妆品安全质量问题，
可拨打全国统一的举报电话
12331。

食品药品安全关系到人们的健康及生命，近年来一
系列食品药品安全事件使这一领域一直是公众关注的焦
点。7月30日上午，滨州市食品药品监管局局长刘传佳做
客“中国滨州”在线访谈，就加强餐饮食品、保健食品、化
妆品、药品、医疗器械监管、保障人民群众饮食用药安全
等内容与网友进行了在线交流。

滨州市食品药品监管局局长刘传佳。

跑步是人们喜受的体育运
动，每天坚持跑步既锻炼意志又
增强体质。可是在什么时间、什么
天气、什么气象条件下跑步，才能
达到最佳的锻炼效果呢？

什么时间跑步锻炼好： 跑
步锻炼一般安排在早晨最好，其
次是上午 9 点左右和下午 5点左
右。建议跑步爱好者在早晨锻炼，
一是不与工作发生冲突；二是早
晨跑步空气新鲜，新鲜的空气对
呼吸系统有好处。另外，人经过睡
眠，体力得到恢复，但从生理上讲
人仍然存在一定的抑制状态。早
晨锻炼，有利于神经的兴奋、振奋
精神，促进新陈代谢，对保持充沛
的精神和体力投入一天的工作大
有好处。

饭前、饭后不宜进行跑步：饭后
跑步或跑步后立即进食都会引起胃
酸分泌减少，影响对食物的消化，久
而久之会引起胃病，一般饭后1个小
时后进行锻炼为好，睡前跑步锻炼
不好，睡前锻炼会使大脑皮层处于
高度兴奋状态，产生多梦或不容易
入睡的不良反应。

天冷跑步：由于冷空气的刺
激，身体的造血机能发生变化，对
疾病的抵抗力增强。所以，冷天坚
持跑步的人，很少患贫血、感冒、
气管炎和肺炎等疾病。冷天气温
较低，体表的血管遇冷收缩，血流
缓慢，肌肉的粘滞性增高，韧带的
弹性和关节的灵活性降低，在跑
步前要充分做好准备活动，防止
发生运动损伤。此外，冷天跑步还
要注意身体、手、耳的保暖，防止
冻伤。

热天跑步：热天气温高，如果跑
步方法不当很容易中暑。炎热天气
跑步最好选择较凉快的清晨和傍
晚。白天跑步应尽量避开强阳光的
直射，戴上草帽，防止日射病。

风天跑步：风天跑步会感到
呼吸费力，上不来气，这时应掌握
好呼吸的节奏和深度，不要张口
吸气，以防止冷风刺激咽喉和气
管，引起咳嗽。若风太大，尘土飞
扬，可改在室内运动。

雾天跑步：在郊外和公园因
有雾的空气和无雾一样新鲜，只
是空气潮湿些，吸进体内不会影
响身体健康，所以雾天也可以照
常跑步。因雾天的能见度不好，跑
步时速度要慢一些，防止发生跌
伤等意外事故。在有大气污染的
地方，雾会阻止有害废气向空中
扩散，使空气更加变坏，在这样的
地方，雾天不宜在室外跑步。

雨天跑步：若雨下的不大，可
穿上短雨衣在柏油路上跑步，但
速度不要太快，小心滑倒。跑完后
要擦干身体的汗迹和雨水，尽快
换上干衣服。

雪天跑步：雪天跑步要戴好
帽子和手套，选择平坦的路面或
在运动场上跑步，跑步时步子要
小，频率要快，防止踏在不平的地
方扭伤踝关节。雪天白雪茫茫，在
阳光下银光刺眼，不宜在强阳光
下的雪地里跑步，以防止雪反射
的光刺伤眼睛，引起雪盲症。

文/片 本报记者 王晓霜 张牟幸子 通讯员 王玮

今后5年滨州或将形成7 . 6万人的“生育堆积”
本报7月30日讯(记者 王晓

霜 见习记者 谭正正 通讯员
郑云超) 30日，滨州市人口和

计划生育工作领导小组(扩大)会
召开，会议主要针对今后5年可预
见的“生育堆积”做出科学分析，

并对严峻的计生形式做出工作计
划。抓好稳定低生育水平将成为
今后计生部门的重点工作。

据了解，今年以来，在处于
第四次人口出生高峰期、符合政
策生育对象持续增加的情况下，

滨州市保持了低生育水平的持
续稳定，主要指标运行平稳，发
展明显趋好的态势。但受再生育
间隔年龄政策改变的影响，将使
滨州市人口出生近期形成“生育
堆积”现象。据测算，在以往年均

出生4 .7万人的基础上，今后5年
全市年均将多出生约1 . 5万人，
形成约7 . 6万人的“生育堆积”。
稳定低生育水平的任务十分艰
巨，也将带来入园、上学、就业等
一系列社会问题。
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